
Stadt Emmerich am RheinStadt Emmerich am RheinStadt Emmerich am RheinStadt Emmerich am Rhein EmmerichEmmerichEmmerichEmmerich,,,,    04.07.200104.07.200104.07.200104.07.2001

N i e d e r s c h r i f tN i e d e r s c h r i f tN i e d e r s c h r i f tN i e d e r s c h r i f t     

über die Sitzungüber die Sitzungüber die Sitzungüber die Sitzung     desdesdesdes    JugendhilfeausschussesJugendhilfeausschussesJugendhilfeausschussesJugendhilfeausschusses

amamamam    MontagMontagMontagMontag,,,,    demdemdemdem    02.07.200102.07.200102.07.200102.07.2001     

Folgende Tagesordnungspunkte werden behandelt:

IIII....        ÖffentlichÖffentlichÖffentlichÖffentlich

1 Einwohnerfragestunde

2 Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 10.05.2001

3 04 - 13 0672/2001 Kindergartensituation;
hier: Kindergartensituation im Ortsteil Elten

4 Mitteilungen und Anfragen

IIIIIIII....        NichtöffentlichNichtöffentlichNichtöffentlichNichtöffentlich
5 Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 02.11.2000

6 04 - 13 0659/2001 Misshandlung von Kindern in einer Adoptionsfamilie in Emmerich ;
hier: Gemeinsame Adoptionsvermittlungsstelle beim Kreis Kleve

7 Mitteilungen und Anfragen

Anwesend sind: Möllenbeck, Irene
als Vorsitzende

Die stimmberechtigten
Mitglieder: Brodowski, Beate

Fergen, Rita
Geerling, Monika 
Gertsen, Gerhard 
Heiden, Margarete
Hübers, Rita
Kirstein, Maressa 
Lorenz, Marianne
Offergeld, Birgit 
Rählert, Ingrid 
Wehren, Marietta 

Die beratenden
Mitglieder: Bauer, Martin

Geffroy, Lutz
Hartmann, Ralph
Helmich, Rüdiger
Westermann, Hubert
Wochnik, Magdalena (für Mitglied Angenendt, Dieter)
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Boch, Horst
Barfuß, Arnfried 

Von der 
Verwaltung: Herr Arntz

Frau Geßmann
Herr Mühlenhoff
Frau Sluyter
Frau de Graaff (Schriftführerin)

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 16.00 Uhr und begrüßt die Damen und Herren des 
Ausschusses, der Verwaltung, die Vertreter der Presse und die anwesenden Gäste. 

Vor Eintritt in die Tagesordnung moniert Mitglied Geerling den frühen Sitzungsbeginn um 
16.00 Uhr. Sie weist

auf den Ratsbeschluss hin, der den Beginn aller Ausschusssitzungen für 18.00 Uhr 
bestimmt. 

Die Vorsitzende entgegnet, dass es zwingende Gründe gab, die Sitzung bereits um 16.00 
Uhr anzufangen, u. a. deshalb, weil um 18.00 Uhr die Fraktionssitzungen beginnen und 
wichtige Angelegenheiten, die zur Beratung anstehen, nicht weiter verschoben werden 
können. 

Im Übrigen sei der veränderte Sitzungsbeginn auch ausreichend auf der Einladung kenntlich 
gemacht worden. 

IIII....        ÖffentlichÖffentlichÖffentlichÖffentlich

TOPTOPTOPTOP    1111
EinwohnerfragestundeEinwohnerfragestundeEinwohnerfragestundeEinwohnerfragestunde

Es liegen keine Einwohnerfragen vor. 

TOPTOPTOPTOP    2222
Feststellung der Sitzungsniederschrift vomFeststellung der Sitzungsniederschrift vomFeststellung der Sitzungsniederschrift vomFeststellung der Sitzungsniederschrift vom     10101010....05050505....2001200120012001

Gegen die gemäß § 24 Abs. 4 der Geschäftsordnung zur Feststellung vorgelegte 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung werden Einwände nicht erhoben. 
Sie wird von der Vorsitzenden und der Schriftführerin unterzeichnet. 

TOPTOPTOPTOP    3333
KindergartensituationKindergartensituationKindergartensituationKindergartensituation ;;;;
hierhierhierhier::::    Kindergartensituation im Ortsteil EltenKindergartensituation im Ortsteil EltenKindergartensituation im Ortsteil EltenKindergartensituation im Ortsteil Elten
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((((    NrNrNrNr....    04040404    ----    13 067213 067213 067213 0672////2001200120012001))))

Die Vorsitzende erläutert, dass das Thema durch entsprechende Pressemeldungen in die 
Diskussion gekommen ist. 

Herr Arntz und Herr Mühlenhoff erläutern für die Verwaltung, welcher Sachstand sich bis 
dato ergeben hat:

entgegen anders lautenden Meldungen wird die 4. Gruppe des Kindergartens St. Martinus 
Elten nicht in diesem Jahr geschlossen. Von einem Abbau von Kindergartenplätzen in Elten 
kann somit derzeit nicht die Rede sein. 

Im Jahre 1998/99 wurde auf Grund der damaligen Fortschreibung des 
Kindergartenbedarfsplanes erkennbar, dass eine Überversorgung an Kindergartenplätze ab 
dem Jahr 2000/2001 für sechs Kindergartengruppen (vier in Trägerschaft der Kath. 
Kirchengemeinde St. Martinus, zwei in Trägerschaft der Elterninitiative "Rappelkiste) in 
Betracht gezogen werden musste, deshalb wurde im Rahmen der pädagogischen 
Verbesserung des Kindergarten St. Martinus und der daraus resultierenden Baumaßnahme 
langfristig von drei Gruppen ausgegangen. 

Im Sommer 2000 stellte sich aber heraus, dass durch entsprechende Anmeldungen von 
Kindern ein weiterer Bedarf an Plätzen notwendig ist. Deshalb wurde der Abbau der 4. 
Kindergartengruppe nach gemeinsamen, guten Gesprächen mit dem Kirchenvorstand, der 
Zentralrendantur, der Kindergartenleiterin und der Verwaltung um ein Jahr verschoben. 
Bereits damals wurde Einigkeit erzielt, dass man weiterhin im Gespräch bleibt und bei 
Bedarf entsprechend reagiert. 

Auch zum jetzigen Zeitpunkt wird die Situation in Bezug auf Kindergartenplätze beobachtet 
und gemeinsame Gespräche mit den Verantwortlichen und bei Bedarf auch mit den 
betroffenen Eltern geführt und nach Lösungsmöglichkeiten gesucht. 

Im Juli werden die aktuellen Zahlen beim Kommunalen Rechenzentrum abgerufen, danach 
wird die Fortschreibung des Kindergartenbedarfsplanes gemäß GTK vorgenommen und in 
der Folge im Jugendhilfeausschuss beraten. Dies soll nach Möglichkeit in der ersten Sitzung 
nach der Sommerpause geschehen.

Die Vorsitzende erklärt, dass die Schaffung und Erhaltung von notwendigen 
Kindergartenplätzen nach wie vor sehr hohe Priorität genießt und geht davon aus, dass sich 
für die Zukunft der Kinder im Ortsteil Elten auch adäquate Lösungen finden lassen. 

Sie bittet die Verwaltung, die neuen Zahlen des Kindergartenbedarfsplanes so früh wie 
möglich an die Fraktionen zu übersenden. 

Frau Geerling weist auf die Diskrepanz zwischen Reduzierung des Raumangebots im 
Kindergarten zwecks pädagogischer Verbesserung und provisorischer Fortführung einer 4. 
Gruppe hin. 

Der Jugendhilfeausschuss nimmt die gemachten Ausführungen zur Kenntnis. 

Der Jugendhilfeausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.



4

TOPTOPTOPTOP    5555
EinwohnerfragestundeEinwohnerfragestundeEinwohnerfragestundeEinwohnerfragestunde

Es liegen keine Einwohnerfragen vor. 

TOPTOPTOPTOP    8888
Mitteilungen und AnfragenMitteilungen und AnfragenMitteilungen und AnfragenMitteilungen und Anfragen

Die Vorsitzende bedankt sich bei den Mitgliedern für die rege Diskussionsführung und 
schließt die  öffentliche Sitzung um 16.20 Uhr. 

Vorsitzende

Schriftführerin


